
 

 

  
 
 

 
 
 
 
 
 

Bericht Abteilungsleiter  
 
1. Das Jahr 2022 
  
Im März (12.3.2022) wurden die BW Crossmeisterschaften im Rahmen 
unseres 6. Volksbank WeinstadtCross ausgetragen. Eine 
Rekordteilnehmerzahl von 650 Athleten standen zu buche. Die 
Veranstaltung war erneut ein voller Erfolg. Weinstadt wird landesweit als 
„Crosshochburg“ wahrgenommen. 
Das Trainingslager in Italien fand erstmals nach Corona wieder statt. Die 
Preise stiegen um ca. 30%. Trotzdem. Waren es 30 Athleten und Trainer 
und teilweise Eltern, die die Sonne Italiens genossen und 8 Tage toll 
trainiert haben (bis zu 3 Einheiten am Tag) 
Die Saisoneröffnung im Benzacher Stadion fand ebenso erstmals nach 
Corona wieder planmäßig und ohne Einschränkungen statt. 
Auch der Trainings- und Wettkampfbetrieb 2022 fanden wieder „normal“ 
und ohne Einschränkungen statt. 
 
Im Juli wurden wir nochmals zum Austragungsort der BW Senioren. Weil 
der WLV keinen Ausrichter fand und wir das 2021 „so gut“ gemacht 
haben waren wir bereit die Veranstaltung erneut auszurichten. 
2 Tage bei knapp 40 Grad im Schatten, es war ein Leichtathletikfest. Die 
Bedingung, dass für uns keine Kosten entstehen sollten (WLV bezahlte 
alle Rechnungen) hat sich für uns ausgezahlt. Fast 2000€ Gewinn 
konnten wir verbuchen. Auch der gesamte Ablauf, das eingespielte 
Helferteam und die vielen Kuchenspenden trugen in erster Linie dazu 
bei, dass Weinstadt auch Veranstaltungen im Stadionrund kann. Es gab 
viel Lob und Dank von Seiten des LA Verbandes 
Auch hier haben wir erneut mit Musik gearbeitet, leider ohne DJ aber 
dafür war es doch gelungen. 
Das LOB von allen Seiten möchte ich ausdrücklich an alle Mitglieder der 
LA Abteilung weitergeben. Auch der WLV bedankte sich ausdrücklich für 
die erneute professionelle Durchführung der BW Crossmeisterschaften 
sowie der BW Masters.  
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Schließlich endetet das Jahr mit dem Finale des Deutschen Cross Cup 
2022 in Weinstadt. Im Rahmen des 7. Volksbank WeinstadtCross trugen 
wir das Finale dieser Crosslaufserie (München, Pforzheim, Darmstadt, 
DM Löningen, Weinstadt) aus.  
Erstmals lag auf der kompletten Strecke Schnee und es herrschte 
Dauerfrost. Knapp 500 Teilnehmer trotzdem! Das DRK hatte an diesem 
Tag nur einen Einsatz. 
Erstmals war das Fernsehen da und sendete am Abend einen 2-
minütigen Beitrag über unseren Crosslauf. Damit sind wir wieder einen 
Schritt weiter gekommen in Sachen Bekanntheit und Aufmerksamkeit. 
Danke ans SWR Fernsehen. 
Die Sieger (Platze 1-6 der Klassen U18/U20/U23/ Aktive) wurden in der 
Benzacher Halle geehrt. 
Leider war die Teilnahme „namhafter“ Athleten dünn. Ich bin sicher, dass 
es im zweiten Jahr (Deutscher Cross Cup 2023) schon besser aussehen 
wird, v.a. deshalb, weil die Seniorenklassen dieses Jahr in der Wertung 
mit aufgenommen werden. 
   
 
Mein Dank und der der gesamten LA Abteilung gebührt allen Trainern, 
die jede Woche für ihre Athleten auf dem Platz stehen, organisieren und 
für den Sport brennen und dies Begeisterung an ihre Athleten 
weitergeben. 
Ohne die Trainer und deren Ehrenamtliches Engagement könnten wir 
einpacken. Deshalb ein AUSDRÜCKLICHES DANKE für das Geleistete! 
Ein Ausdrückliches DANKE auch an den Ausschuss, der meine 
eigensinnigen Ziele und Vorstellungen für den „Verkauf“ der LA als 
EVENT mitgetragen hat.  
 
Ausblick: Dieses Jahr ist das erste „Running and Music“ geplant. Termin 
9.6.2023. Ein reines Läufermeeting mit DJ Luca. 
Wir sind gespannt wie das ankommt und ob es von den Athleten 
angenommen wird. 
Der Abend (letzter Lauf, 5000m, gegen 21:30 Uhr) soll mit Cocktails, und 
Häppchen bei Musik und guter Laune ausklingen.    
 
2. Statistik: 
 
Aufgrund der Einführung des Abteilungsbeitrages (bzw. der Ankündigung 
des Abteilungsbeitrages im September/Oktober mittels „Brief“ an alle LA 
Mitglieder) hat uns 2022 ein Minus von ca. 60 Leichtathleten erbracht. 
Stand Januar 2023: 230 Mitglieder.  
 
 



 

 

3. Training 
 
Die Abteilung freut sich, über viele lizensierte Übungsleiter(innen) 
(Trainer C Schein): 
 
Dennis Ackermann (NEU!) 
Leni Leitz  
Julian Künkele  
Leonie Eickhoff 
Franka Gaiser (Studium) 
Christian Sigle 
Natalie Hlawatsch (Physiotherapie) 
Rocco Amato 
Alex Kleinert 
Katrin Hausenbiegl 
Sara Heckhausen (geb. Schoppe; Babypause) 
 
Sowie den ÜbungsleiterInnen: 
Tobias Döring 
(Hannes Füllemann, Studium) 
Sonja Möckesch 
Marie Lenz 
Paula Rau  
 
Vielen Dank für das Engagement für den Verein, die Abteilung und die 
Leichtathletik. 
Als Anreiz den Trainerschein zu machen, beschloss der Ausschuss 
schon 2021, dass die Trainer 15€/ Stunde erhalten sollen, die 
Übungsleiter weiterhin 10€/ Stunde.  
Die Fortbildungsmaßnahmen sowie die Fahrtkosten zu den 
Fortbildungen übernimmt die Abteilung. 
 
 
Alle Trainer mit den Trainingszeiten finden sich auf unserer Homepage: 
www.leichtathletik.sgweinstadt.de 
 
 
4. Ausschuss 
 
Die 13 Ausschussmitglieder 2022 waren:  
 
Julian Künkele (Sportlicher Leiter)  
Silke Reinhardt (Kampfrichterwartin)  
Nicole Illg (Kassenwartin, Schriftführerin) 



 

 

Christian Sigle (Technischer Leiter, Homepage),  
Boris Müller (Presse) 
Beatrice Mayer (Öffentlichkeitsarbeit, Teambekleidung) 
Alex Kleinert (stellvertretender Abteilungsleiter; Statistik) 
Daniel Di Prinzio (Gerätewart) 
Melanie Wondratschek (Beisitzerin; Lauftreff) 
Jürgen Illg (Abteilungsleiter)  
Leni Leitz (Koordinatorin) 
NEU: Felix Ackermann (Homepage, Social Media) 
NEU: Dennis Ackermann (Mehrkampfwart) 
 
 
5. Sponsoren 
 
Hauptsponsor des Gesamtvereins ist nach wie vor die Volksbank 
Stuttgart eG.  
Die LA Abteilung erhält für den „Volksbank WeinstadtCross“ jährlich 
einen Sponsorenbetrag von 3500€. 
Weitere Sponsoren: 
 
BMW Zeisler 
Ben K  
Spiess’sche Apotheke 
Orthopädie Entenmann 
Optik Kloos  
Sport Schwab 
Deuser Schlosserei 
Bort Medical 
Fleck Zimmerei 
Mack (NEU)   
Schiller Reisebüro 
Hofladen Felger 
 
 
6. Kooperationen 
 
Mit der Reinhold-Nägele-Realschule bestand auch 2022 eine 
Kooperation. Leider fand im noch Corona geprägten Schuljahr 21_22 
noch keine Lauf AG statt. So dass die Kooperation zwar bestand, aber 
kein Geld vom WLSB (460€) geflossen ist. 
Seit Sept 22 macht das Marie Lenz.  
Ziel ist es für uns als Abteilung möglichst viele Schüler in die 
Trainingsgruppen zu bringen und sich für LA zu begeistern.  
 



 

 

Eine weitere Kooperation besteht mit dem OZF (Orthopädie Zentrum 
Fellbach). 
Sie unterstützen die LA Abteilung durch eine Spende in Höhe von 500€. 
Außerdem kann jedes Abteilungsmitglied schnell und unkompliziert 
einen Termin bekommen. Nähere Infos bei Bedarf von mir oder allen 
Trainern.  
Dasselbe gilt für Termine bei Physiotherapie: Die Reha-Welt 
Remshalden bietet uns als Abteilung schnellen, unkomplizierte 
Terminabsprachen durch Denis Brennenstuhl an. Auch hier gibt es Infos 
von den Trainern! 
 
 
 
7. Homepage 
 
Christian Sigle betreut die Seite der Leichtathletikabteilung. Alle Infos zu 
Training und Wettkämpfen findet man unter: 
www.leichtathletik.sgweinstadt.de 
 
  
 
8. Persönliches  
 
Zum Abschluss möchte ich, wie immer, einige persönliche und kritische 
Gedanken loswerden: 
 

- Ich freue mich sehr, dass in unserer Abteilung nach wie vor ein 
harmonisches, freundliches, respektvolles Miteinander herrscht. 
Ich empfinde die LA als tolles Team, in dem es Spaß macht, Sport 
zu bieten und zu organisieren. 
Bitte vergeßt nicht, dass dies nicht immer so war und das schöne, 
harmonische Miteinander das wichtigste Gut in unserer Abteilung 
ist. 
 

- Ich empfinde es nach wie vor sehr schön zu sehen, wie sich die 
junge Abteilung im Aufbruch befindet: Junge, engagierte 
Trainerinnen und Trainer, neue Ideen, neue Formate im Training 
usw. halte ich für sehr wertvoll und nicht selbstverständlich.  

 
- Neue Trainer, neue Ideen, neue Gesichter bringen Schwung in die 

Abteilung. Jedes Mitglied ist aufgerufen sich einzumischen, sich 
einzubringen, mit anzupacken, Dinge zu verbessern, zu ändern, 
auf den Weg zu bringen 
  



 

 

- Leistungsbereitschaft, Leistungssport:  
 
 
Ich halte es für uns als LA Abteilung für wichtig, dass der 
Leistungsgedanke nicht aus den Augen verloren wird: Wir haben 
die Anlagen, die finanziellen Mittel und es ist an uns etwas daraus 
zu machen. Die Kinder und Jugendlichen sind da, es gibt auch 
noch einige, die durchaus leistungsbereit und erfolgsorientiert 
trainieren wollen und können. Suchen und finden wir diese Kinder 
und Jugendlichen und formen sie zu Athleten, die es weit bringen 
können und somit die SG Weinstadt repräsentieren.  
Bei dem wichtigen Breitensportgedanken, bei dem Spaß an der 
Bewegung, bei dem Ziel möglichst viele Kinder und Jugendliche in 
unseren Reihen Sport treiben zu lassen, möchte ich alle Trainer 
und Verantwortlichen erneut auffordern, dass die Förderung und 
Forderung von Leistung ein wichtiges Merkmal unserer Abteilung 
ist und bleiben soll! 
 
 

- Dass unser TL mit 50% (für Jugendliche und Nicht-Verdiener) 
bezuschusst, dass wir Reisekosten und Wettkampfgebühren 
erstatten, sucht seinesgleichen. Dem sollte sich aber auch jeder 
Athlet bewusst sein und die SG Weinstadt auf den Wettkämpfen in 
nah und fern möglichst positiv repräsentieren.  

 
- Ich bin auch der Meinung, dass dieses TL für alle Athleten, die bei 

uns trainieren ein fester Bestandteil im Terminkalender sein sollte. 
 

 
- Der Volksbank WeinstadtCross ist das „Baby“ unserer Abteilung, 

etwas ganz besonderes und es genießt mittlerweile einen 
exzellenten Ruf. 
Hier gilt es für uns, dieses Event weiter voranzubringen. 
Ein erster Schritt mit dem Finale des Deutschen Cross Cup ist 
getan. Das Format wird sich 2023 nicht ändern. Weinstadt macht 
wieder das Finale mit Siegerehrung 
Ziel sollten 1000 Teilnehmer und mehr sein. 
 
 

- UND: Wir können als Abteilung unseren Trainern und Athleten viel 
bieten. Ich bin deshalb auch der Meinung, dass wir die Eltern mehr 
in die Pflicht nehmen sollten. Anzudenken wäre es beispielsweise, 
dass sich die Trainer überlegen, einen groben „Fahrplan“ von 
September bis Juli vorzugeben und zu kommunizieren, wo, wann 



 

 

und in welcher Form die Eltern „in die Pflicht“ genommen werden! 
(Wettkämpfe, Fahrdienste, Arbeitseinsätze, Bahneröffnung, 
Volksbank WeinstadtCross, …). 

 
  

 
 
Jürgen Illg 
 
Abteilungsleiter 
SG Weinstadt e.V. / Leichtathletik  


